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Bericht der 94. Generalversammlung des Landesfeuerwehrverbandes 

1. Begrüßung durch den Regionalpräsidenten Frank Schmit 

2. Begrüßung durch den Bürgermeister der Gemeinde Vianden Claude Tonino 

3. Eröffnung der Generalversammlung durch den Präsidenten Marc Mamer 

Marc Mamer ist froh, dass es nach 2 Jahren wieder möglich ist eine Generalversammlung 
abzuhalten, er begrüßt alle Ehrengäste und eröffnet die Generalversammlung. 

4. Gedenken an die verstorbenen Mitglieder und Förderer 

Marc Mamer bittet die Versammlung zu einer Gedenkminute. 

5. Einsammeln der Wortmeldungen 

6. Bericht der 94. Generalversammlung: 

Der Bericht über die 94. Generalversammlung wurde den Amicalen im Vorfeld zur 
Begutachtung zugestellt. 

7. Tätigkeitsberichte des Feuerwehrverbandes und der Jugendfeuerwehr für das Jahr 
2021: 

Der Tätigkeitsbericht des Zentralvorstandes, des Exekutiven Rates, des Generalsekretariats 
und der Jugendfeuerwehr für das Jahr 2021 wurde den Amicalen im Vorfeld zur 
Begutachtung zugestellt. 

8. Kassenberichte des Feuerwehrverbands und der Jugendfeuerwehr 2021: 

Die Kassenberichte des Landesfeuerwehrverbands, der Fondation „lëtzbuerger Pompjeeén“ 
und der Jugendfeuerwehr für das Jahr 2021 wurden den Amicalen im Vorfeld zur 
Begutachtung zugestellt. 

9. Budget 2023: 

Der Haushaltskostenvorschlag (Budget) des Landesfeuerwehrverbandes für das Jahr 2022 
wurde den Amicalen im Vorfeld zur Begutachtung zugestellt. 

10. Bericht der Kassenrevisoren: 

Die Kassenrevisoren informieren die Versammlung, dass die Finanzberichte für das Jahr 
2021 zwar richtig sind, es jedoch noch ungelöste Problem gibt, die behoben werden 
müssen.  
 
Es müssen noch Mahnungen wegen der noch offenen Rechnungen an die entsprechenden 
Kunden verschickt werden. Bei der Lohnabrechnung gibt es noch Buchungsfehler, die 
berichtigt werden müssen. Es gibt noch einige Fehlbuchungen die korrigiert werden müssen.  
 
Die Kassenrevisoren geben dem Zentralvorstand keine Entlastung bis diese Probleme 
gelöst sind.  
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11. Genehmigung der Berichte 

Die Abstimmung über den Kassenbericht 2021 und das Budget 2023 wird auf den Vorschlag 
des Präsidenten auf eine außergewöhnliche Generalversammlung im Herbst verschoben, 
damit der Verband Zeit hat den Beanstandungen der Kassenrevisoren nachzukommen. 
 
Die Versammlung ist mit diesem Vorschlag einverstanden. 

Der Bericht über die Generalversammlung 2021 und der Tätigkeitsbericht 2021 wurden von 
der Generalversammlung angenommen. 

Die Berichte der Jugendfeuerwehr wurden von der Versammlung angenommen. 

12. Bestätigungen der Vertreter im Zentralvorstand: 

Die Vertreter des Zentralvorstands wurden per Akklamation bestätigt, es handelte sich um: 
Serge Heiles  Generalsekretär   01/01/2023 – 31/12/2027 
Christophe Mannes Präsident Region Zentrum  01/01/2023 – 31/12/2027 
Bryan Mahé   Delegierter Region Süden  01/01/2023 – 31/12/2027 
Fränk Nelissen  Delegierter Region Norden 01/01/2022 – 31/12/2026 

13. Abstimmung Statuten JFA 

Die Statuten des JFA wurden von der Versammlung angenommen. 

14. Rück- und Ausblick des Präsidenten der Jugendfeuerwehr 

Einleitung 
Fränk Hermes bedankt sich bei allen Jugendleitern und deren Helfern. Er geht danach kurz 
auf die Covid Pandemie ein und die Probleme, die dies mitgebracht hat. 
 
Präsidium und Jugendausschuss 
Sam Herschbach hat den offenen Posten des Vizepräsidenten übernommen. 
Die Statuten wurden angepasst und sind heute von der Generalversammlung angenommen 
worden. 
 
Regionen 
In den Regionen wurden 2021 14 Sitzungen abgehalten, insgesamt haben 1.600 Aktivitäten 
der Jugendfeuerwehr stattgefunden. 
 
„Service médical“ 
Fränk Hermes bedankt sich bei Dr. Stammet für sein Engagement für die Jugendfeuerwehr, 
aber auch bei Dr. Pierrard, dem er viel Erfolg bei der Führung des „service médical“ wünscht.  
 
Wissentests 
2021 nahmen 123 Jugendfeuerwehrleute an den Wissenstest in den Kategorien Bronze und 
Silber teil. Die Wissenstest wurden 2021 überarbeitet und angepasst. 
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Verschiedenes 
Fränk Hermes wünscht sich, dass man auf der Feuerwehrschule in Niederfeulen mehr 
Räumlichkeiten zur Verfügung gestellt bekommt um das Material und das Archiv 
unterzubringen. 
2022 findet die Feuerwehrolympiade in Celje (Slowenien) statt, an der man mit einer 
Mannschaft teilnehmen wird. Er hofft 2024 zwei Mannschaften stellen zu können. 
Er ist froh, dass der CGDIS für die Jugendarbeit weiteres Personal eingestellt hat, das dem 
Präsidium bei ihrer Arbeit unter die Arme greifen kann. 

15. Rück- und Ausblick des Präsidenten der FNP 

Einleitung 
Marc Mamer ist froh, dass man, wie geplant, beide Generalversammlungen zusammenlegen 
konnte, dies wird den Mitgliedern Zeit und Treibstoff sparen.  
 
Rückblick 
Trotz Restriktionen, hat der Feuerwehrverband viel Arbeit geleistet. Das Feuerwehrmuseum 
konnte auf ein erfolgreiches Jahre zurückblicken. Die historischen Pumpen und das Material, 
die in Leudelingen untergebracht waren, konnten mit Hilfe von Raymond Brausch, einigen 
Privatfirmen und dem CGDIS sicher in Marnach untergebracht werden. Ihnen allen einen 
großen Dank! Auch im CTIF war man aktiv, wenn auch meistens über Zoom 
Versammlungen. 
 
Versicherungen 
Die Forderungen die der Landesfeuerwehrverband an das Innenministerium gerichtet hat um 
die Mitglieder der Amicale bei ihren Aktivitäten zu versichern und die Forderung den 
Feuerwehrleuten den selben Versicherungsschutz wie die SAMU-Ärzte zu gewähren wurde 
nicht nachgekommen. Der Feuerwehrverband wird weiterhin diese Forderungen aufrecht 
erhalten und hofft dass man bald etwas positives zu berichten hat. 
 
CGDIS 
2021 konnte man viele Probleme, die an den Feuerwehrverband herangetragen wurden 
durch Gespräche mit der Direktion des CGDIS lösen. Es handelt sich oftmals um persönliche 
Problem, es gab, zum Beispiel, einige Fälle wo ein Wechsel des Einsatzzenters blockiert 
wurde. Der Präsident bittet alle Feuerwehrleute sich bei Problemen beim 
Landesfeuerwehrverband zu melden. 
 
Beim „service médicale“ war man froh mit dem neuen Direktor, Dr. Colonel Olivier Pierrard, 
eine sehr sachliche und interessante Unterredung geführt zu haben, bei der viele Probleme 
diskutiert wurden. 
 
Ein großer Dank geht an den Generaldirektor, Paul Schroeder, für seine Unterstützung und 
die gute Zusammenarbeit. 
 
Volontariat 
Man ist auch weiterhin nicht zufrieden, dass es beim Bereitschaftsdienst so große 
Unterschiede gibt, was die Entschädigung angeht. Dann schwebt über dem Ganzen noch 
die europäische Arbeitszeitdirektive wie ein Damoklesschwert. 
 
Ausblick 
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Das Arbeitspensum wird in den nächsten Monaten wieder steigen, im Juli 2022 findet die 
Feuerwehrolympiade in Celje statt, an der einige Mannschaften aus Luxemburg teilnehmen 
werden. Auch auf der „Journée de la Sécurité Civile, wird der Feuerwehrverband vertreten 
sein. Man wird auch weiterhin versuchen auf politischer Ebene die Forderungen des 
Landesfeuerwehrverband umzusetzen. 
 
Ein großer Dank geht an die Mitarbeiter des CGDIS, des Innenministeriums, allen 
Feuerwehrleuten und ihren Familien und den Personen, die sich auf regionaler und 
nationaler Ebene für ihre Feuerwehrkollegen einsetzen. 

16. Ortsbestimmung für die nächste Generalversammlung 

Const Schwartz informiert, dass die nächste Generalversammlung in der Region Osten 
stattfinden wird. 

17. Verschiedenes 

18. Ansprache des Generaldirektors des CGDIS Paul Schroeder 

In Abwesenheit des Innenministeriums geht Paul Schroeder in seiner Rede auf die 
Wichtigkeit ein, dass der Landesfeuerwehrverband sich an die aktuelle Situation anpassen 
muss, um auch in Zukunft eine Daseinsberechtigung zu haben. 

Es braucht nämlich einen starken Feuerwehrverband um die Forderungen seiner Mitglieder 
durchzusetzen. 

Er fragt die Verantwortlichen des Landesfeuerwehrverbands ob es nicht an der Zeit ist eine 
Reform einzuleiten um nicht den Anschluss an die Bedürfnisse seiner Mitglieder zu verlieren. 

Er bedankt sich für die gute Zusammenarbeit in 2021. 

19. Huldigungstelegramm an das Herrscherhaus 

20. Nationalhymne 

21. Abschluss der Generalversammlung 

 
 

 
 

Serge Heiles Marc Mamer 

Generalsekretär Präsident 

 


